

Revista

TODOTAMBO

Fundada por Daniel Gómez Bono



**UNA RED ABIERTA
Y PROMISORIA**

La Red Tecnológica corregida y mejorada

Hace unos dos años se temió por su desaparición. La primera experiencia de la Red Tecnológica Sectorial RTS había llegado a su fin y no aparecían recursos para poner a andar una segunda etapa. Se abrió un período de incertidumbre, gestiones y negociaciones que, recientemente, permitió alumbrar una segunda Red, con otro nombre, más abierta, corregida y mejorada, que genera auspiciosas perspectivas. Santiago Fariña, Director del Programa Nacional de Lechería, INIA, nos explica qué cambió y por qué debemos aguardar mejores resultados.



¿Qué valor tiene haber reactivado la Red?

El valor que tiene es poder mantener vivo un espacio en el que estábamos encontrándonos instituciones de investigación, transferencia y el INALE, para seguir de cerca acciones precisamente en los campos de la investigación y de la transferencia, y todos mostrarnos ante los productores -a los que nos debemos- con un mensaje común.

Ese mensaje necesariamente será concreto y real, de manera que nos obligamos a concordar y consensuar en los distintos aspectos involu-



PRODUCTOS Y PROGRAMAS PARA GANADO DE LECHE

Alimentos balanceados y plan de uso adecuados para una mayor eficiencia productiva.

- Más cantidad de terneros deslechados por año.
- Mayor producción y calidad de leche.
- Animales más longevos.

crados, lo cual indudablemente va a redundar en un mejor uso de los recursos

¿Qué cambia respecto a la primera etapa de la Red?

Cambia el nombre en primer lugar, que ahora es Red Tecnológica de la Cadena Láctea. Además, es algo nuevo porque la primera Red era en esencia componer los productos de un proyecto específico, en tanto ahora funciona como una plataforma que tendrá también proyectos concretos, pero la idea es que funcione como un espacio de articulación.

Ese espacio de articulación servirá para que las instituciones allí representadas, puedan por ejemplo conseguir fondos y vínculos con otras organizaciones externas y con empresas, para de esa forma potenciar y ser más eficientes en el uso de los recursos.

Podrán asimismo generar nodos operativos; esto

significa que se junten una organización de productores, una empresa y la universidad, por ejemplo, y que puedan apoyarse en la nueva Red y armar un proyecto determinado.

Como puede verse, hay cambios interesantes que darán más posibilidades respecto a las que teníamos con la Red anterior.

¿Cuáles son los objetivos que se plantea la Red?

El objetivo central que se propone la nueva Red puede definirse como algo general y es el desarrollo sostenible de la cadena láctea de Uruguay. También hay objetivos específicos bien concretos, que estriban sobre metas de trabajo que ya estaban en marcha. Esquemáticamente podemos decir que son cinco.

Los tres primeros tienen que ver con la investigación de sistemas que están en desarrollo, uno tiene por base el Centro Regional Sur CRS,



EXCAVACIONES

Clavijo Palomeque

099 311 590 - 099 248 999

Comuníquese con nosotros:
Le ofrecemos las mejores soluciones



Hacemos trabajos en general:

- Excavaciones
- Piletas
- Rellenos
- Aislamientos







Vendemos todo tipo de materiales de canteras:
lo que necesite

¡Atención! Financiamos por CONAPROLE hasta en 12 cuotas

MORAK[®] 5

Vacuna inactivada para la prevención de la queratoconjuntivitis infecciosa bovina

HIPRA



Es mejor no ver la queratoconjuntivitis infecciosa bovina: ¡VACUNE!

y refieren a dos estrategias de intensificación de sistemas pastoriles; el segundo tiene por base INIA La Estanzuela y comenzará el año próximo y trata de sistemas pastoriles con diferentes épocas de parto; y el tercero, refiere al estudio de diferentes estrategias para el control del ambiente y tiene su asiento es en la EEMAC.

Los otros dos objetivos, que completan los cinco mencionados, son el análisis de las cuestiones de salud y reproducción de las vacas en periparto, que es un estudio que se desarrollará en predios comerciales directamente, apuntando ya a cómo monitorear y tomar mejores decisiones para minimizar pérdidas, y a cómo mejorar performances reproductivas de los rodeos.

Finalmente, el quinto objetivo tiene que ver con la fase industrial; aquí tendrán un rol preponderante LATU y UTEC, y apunta a dar mayor valor a los productos industriales de la cadena.

¿Qué resultados se pueden aguardar a mediano plazo?

Los resultados que se pueden esperar en el mediano plazo son los concernientes a los objetivos mencionados y a los productos o resul-

tados que se logren.

Desde lo cuantitativo, se trata de dar a conocer las conclusiones de estos estudios. Pero más a corto plazo, los resultados de la Red van a tener que ver con la vinculación entre sus integrantes para poder postular proyectos en conjunto. Se está armando, por ejemplo, la postulación de un proyecto europeo con organizaciones de Uruguay, entre otros.

En cuanto al resultado cualitativo, es poder trabajar en forma más integrada entre CONAPROLE, UDELAR, INIA, LATU, INALE y otros actores que se están sumando. Por eso que la Red sea más abierta, es algo que da sus frutos. Y eso ya comienza a verse. Por ejemplo, la UTEC se está sumando a una iniciativa que comienza a tabajarse; el MGAP ya expresó también su intención. Es decir, las perspectivas que se abren son muy auspiciosas.

Esperamos tener a mediano plazo resultados de formación capital humano particularmente personas jóvenes ingresadas a la lechería que vienen trabajando ya sea en investigación como en transferencia y que tendrán un espacio de trabajo sólido en diferentes equipos de las instituciones, eso le dará más sostenibilidad a la lechería a mediano plazo.



JCB TORNO METAL

ENTENDEMOS SU NEGOCIO

Juan Burghi 2694 (Ruta 1 y Cno. Cibils), Montevideo. ☎ 2313 2025 • maquinaria@tornometal.com • tornometal.com

LA MÁS COMPLETA LINEA DE
HÍBRIDOS PARA LA LECHERÍA
URUGUAYA



MAÍZ

IPB 2881 VT3PRO
9926 Viptera 3
IPB 7710 RIG



SORGOS

JOWAR FOOD II
FLASH 10 OT
JOWAR SHORT
NUGRAIN 441 IG
SUMMER II
NUGRAIN 315



DAIRY MASTER II
BMR 2000
CANDY MAX
CANDY GRAZE MT BMR
NUGRASS 900F
SUPERGAUCHAZO

